

El sindicato quiere fortalecer el empleo y erradicar la “competencia desleal” y el “engaño”

CCOO propone implantar sistemas europeos de calidad para las anchoas

E. PRESS. Santander

La Federación Agroalimentaria de CCOO ha propuesto la implantación de dos sistemas europeos de promoción y protección de la calidad para las anchoas elaboradas en Cantabria: la indicación geográfica protegida (IGP) y la certificación de especialidad tradicional garantizada (ETG). El sindicato cree que de esta manera se contribuiría a mantener el empleo en el sector, y a evitar “la competencia desleal entre empresas y el engaño a los con-

sumidores”. En concreto, Comisiones Obreras propone la implantación de la indicación geográfica protegida para la anchoa del Cantábrico elaborada por empresas conservadoras de la comunidad autónoma. También la certificación de especialidad tradicional garantizada para la anchoa del Mediterráneo y las que se importan de Argentina y China, siempre y cuando lleguen a Cantabria en salazón, “en ningún caso fileteadas en terceros países”, y se elaboren íntegramente en la región.

La Federación Agroalimentaria de CCOO incluye estas tres especies en su propuesta porque son materias primas “de gran calidad”. Sin embargo, quedarían excluidas de ambas fórmulas de certificación de calidad todas las anchoas elaboradas fuera de Cantabria y las que siendo elaboradas en la comunidad autónoma no cumplen los estándares de calidad que establece la Unión Europea.

Venta irregular

El secretario general de la Federación Agroalimentaria de CCOO denunció la existencia de “irregularidades” en la comercialización de este tipo de semiconservas, ya que hay empresas que están vendiendo bajo la denominación de *elaboradas en Cantabria*, anchoas que no lo son. Vega puntualizó que estas prácticas no constituyen un fraude porque “en muchos casos son anchoas de buena calidad”, pero si es un “engaño” que, perjudica al empleo en un sector en el que trabajan unas 20.000 personas en Cantabria.

El sindicalista advirtió de que el descenso de la actividad en el sector está repercutiendo no en el número de empleos, que se mantiene estable desde hace una década, sino en la calidad del mismo, ya que los trabajadores fijos discontinuos tienen



Jesús Gallo, Luis Vega y Javier Velasco.

MADARIAGA

cada vez mayores períodos de desempleo.

CCOO presentó su propuesta por escrito el pasado día 19 en la primera reunión de la mesa regional sobre el sector conservero. Forman parte de ella también el Gobierno regional, UGT y la patronal Consesa, con sede en Santoña. Vega explicó que la propuesta de CCOO recibió una contrapropuesta del Gobierno regional y la patronal, los cuales “ni si-

quieras te ponen de acuerdo en cómo presentarla”, dijo.

En este sentido, afirmó que el Gobierno es partidario de implantar una marca de calidad para todas las anchoas que se fabriquen en Cantabria. Mientras, la “cúpula” de la patronal “no está de acuerdo con ningún estándar de calidad” y propone “una marca empresarial” con el objetivo de “seguir como hasta ahora, sin ningún control de calidad”, pese a que reconocen

que el sector está “en crisis”.

Vega puntualizó que la propuesta de la Federación Agroalimentaria de CCOO está “abierta al diálogo y el debate con todos los agentes sociales”. Por último, pidió al Gobierno y a la patronal un cambio de posturas y la aceptación de una fórmula homologable en la UE. “Cualquier propuesta que no esté en el marco de los sistemas europeos de calidad es un brindis al sol”, concluyó.

Pretende acercar a los alumnos su historia

Una campaña educativa lleva a los institutos la problemática del Sáhara

N. VICUÑA. Santander

Conocer la historia y la situación actual del Sáhara. Este es el objetivo de la campaña educativa ‘Sáhara, 30 años de exilio’ que se desarrollará durante este curso y principios del próximo en los institutos de la región.

La campaña, puesta en marcha por la Dirección General de Cooperación al Desarrollo del Gobierno regional en colaboración con UGT, consistirá en la proyección de un DVD con 180 imágenes captadas en los campamentos de refugiados de Tinduf, que ha elaborado el periodista Javier Rodríguez.

Durante su presentación, Ro-

dríguez explicó la importancia de que los jóvenes conozcan la problemática saharaui. “Esto tiene que tener un hueco en nuestras escuelas para que los alumnos tengan una actitud crítica y se formen en valores e interculturalidad”, afirmó.

Por su parte, el responsable de UGT, Fernando García manifestó la importancia de trabajar con el profesorado para conseguir educar en valores y en derechos humanos ya que “es necesario formar al profesorado para que luego ellos puedan transmitir la realidad de estos pueblos”.

Así, entre los objetivos de esta campaña están el poner delante



Javier Rodríguez, José Félix García Calleja y Fernando García.

NATALIA

de los alumnos la problemática del pueblo saharaui; conocer de manera sencilla su situación dentro del contexto internacional; ver otras realidades que inviten a reflexionar sobre las propias actitudes; profundizar en la proble-

mática del refugiado; conocer la actividad de los organismos internacionales; y sensibilizar en el respeto de los derechos humanos. Según explicó el director general de Cooperación al Desarrollo del Gobierno de Canta-

ARCA se muestra contraria al bitrasvase Ebro-Pas-Besaya

E. PRESS. Santander

El presidente de ARCA, Gonzalo Canales, ha asegurado que si ganan el recurso que tienen tramitado ante la Audiencia Nacional en contra del bitrasvase del Ebro-Pas-Besaya, el proyecto de la Autovía del Agua “quedaría automáticamente inutilizable, porque no podrían sacar agua del pantano del Ebro”.

Canales explicó que aunque la asociación que preside se ha planteado recurrir judicialmente el proyecto de la Autovía del Agua, se decidió no hacerlo y esperar a que la Audiencia Nacional dictase sentencia sobre el bitrasvase.

En caso de que anule dicho sistema de abastecimiento fluvial, “la Autovía tendría que sacar el agua de otro pantano”.

Recursos hidrológicos

“Si ganamos el recurso del bitrasvase no tendríamos que iniciar otro con la Autovía del Agua porque no podrían sacar agua de allí”, reiteró Canales. Añadió también que aunque dichos proyectos “se tramitan de forma separada, es para lo mismo; una forma de gestionar agua que es una barbaridad”.

Según Gonzalo Canales, supone “un disparate” que mientras “hay recursos hidrológicos de sobra en las cuencas del Norte”, se pretenda “sacar agua del pantano del Ebro, vulnerando la concesión que tiene la ciudad de Zaragoza, así como la legislación ambiental”.

En este sentido, Gonzalo Canales, presidente de ARCA criticó que “la política de agua en Cantabria es insostenible y supone un modelo brutal para nuestros ríos”, señaló.

bria, José Félix García Calleja, el compromiso del Gobierno de Cantabria con el pueblo saharaui es fuerte y anunció una nueva partida de 120.000 euros destinada a las campañas de educación y de sanidad.